

水俣の奇病問題

参院社労委で追及

原因究明に全力尽す

政府はつきりせぬマン中毒

答弁
政府はつきりせぬマン中毒
答弁
政府はつきりせぬマン中毒

森中氏 熊本県知事から報告が一八年に発生して現在までに五十四
あつたと思つが、水俣の奇病は廿一人がかり、うち十七人が死に



社会労働委員会で答弁する神田厚相(立てる人)東京交社一本社間電送

いう三四%の高い死亡率を示して
いる。しかも被病者のほとんどが
雲細漁民で生活に困り、近くの温
泉さえ重大な影響をうけている。
神田厚相 調査員を現地に派遣
して、究明に当たっているが原因は
まだつかぬ、根本的対策は立つ
ていない。

谷口氏 現在までの経過はどう
か。

山口公衆衛生局長 水俣日笠工
場病所の保健所への報告では四肢
の運動、失調、言語障害を伴う病
気とくに奇病といふことではな
く、日本版炎とみなされていた。
三十二年四月、厚生省でも報告を
うけたので、県大と協力して厚
生科学研究班を設け、調査してい
る。

患者の六〇%以上が漁民で魚を
食べた人であることから魚と関
係があると推定される。特異な
ことはネコ、豚、犬もかり、

ネコは人間と全く同一症状を呈
することだ。

森中氏 水俣市や県が自主的に
活動しているのは結構だが厚生省
が研究班一つでは積極性がない。

山口局長 局地的だったので初
め地方の自主的解決にまかせたわ
けで、決して軽視したわけではな
い。正直にいつまで原因不明の
ため対策のたてようがなく目下原
因究明に全力を尽している実情
だ。

森中氏 医学陣を総動員し厚生
省を中心に組織的にやるべきだ。

漁民の生活安定へ

貧しい人には生保適用

省を中心組織的にやるべきだ。
厚相 本省としても十分考慮し
ており国立公衆衛生院の松田疫学
部長そのほかが参加している。こ
のスタッフで二応対策のメドがつ
くと思う。

谷口氏 二三月は起らずに四
九月に多いからビルスによる
ものではないか。また日笠工場の
季節的な廃水と関係ないか。

松田国立公衆衛生院疫学部長
現地調査のさい徹底的に調べた。
学童四千人の身体検査、二千八年
以前の死亡者についても調べた
が、熊大のデータとつき合した結
果、肺炎、小児マヒなどのビル
ス性疾患の疑いは薄くなった。現
在は工場廃水、土壌、魚を分析し
ている。解剖所見では中枢神経の
異常、血管外壁の水腫、神経細胞
の増殖が認められ、炎症性ではな
く広範の中核近である。

森中氏 患者は雲細な漁民だが
販賣資金その他を出す考えはない
か。

厚相 生業安定の対策は農林省
とも相談し善処したい。また、生
活保護の必要を人々には生保を適用

谷口氏 マンガン中毒ではない
かというウワサがあるが。
松田部長 海水、土壌、海草、
魚、死に患者の臓器について詳細
な分析を行ったが、特にマンガ
ンの含有が多いというはつきりし
た標はでていない。たゞ魚に含有
量が高いものが一例あるだけで、
工場廃水にもマンガンの多いとい
うデータは出ていない。

谷口氏 とにかく早く原因を究
明してほしい。生活安定につい
ても厚相の強力な各省との折衝をお
願ひしたい。

山下健信氏(社、広島) 現在は
漁民に漁業を禁止しているのか。
山口局長 法的禁止はできない
が、県と相談して操業したり、食
べたりしないように指導している
山下氏 厚生省がそう指導して
いるのなら漁民の生活安定は厚生
省で責任をもつべきだ、

森中氏 患者は雲細な漁民だが
販賣資金その他を出す考えはない
か。

厚相 生業安定の対策は農林省
とも相談し善処したい。また、生
活保護の必要を人々には生保を適用

森中氏 患者は雲細な漁民だが
販賣資金その他を出す考えはない
か。

厚相 生業安定の対策は農林省
とも相談し善処したい。また、生
活保護の必要を人々には生保を適用

森中氏 患者は雲細な漁民だが
販賣資金その他を出す考えはない
か。

厚相 生業安定の対策は農林省
とも相談し善処したい。また、生
活保護の必要を人々には生保を適用

神田厚相 他省と折衝し進め
る。(東京交社)